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ВСЕСОЮЗНЫЙ
КОММУНИСТИ
ЧЕСКИЙ
СУББОТНИК

В разгаре
Штаб коммунистического 

субботника на обогатитель
ном комплексе, руководи
мый главным диспетчером 
Б. М. Яковлевым, разрабо
тал график в соответствии 
с решениями коллективов 
участков: кто где и когда
отработает день в фонд пя
тилетки.

Смена № 2 участка гра
витации (мастер А. X. Хож- 
догов) уж е внесла свой 
вклад. Коллектив в полном 
составе отработал на базе  
ОРСа в канун 8-го Марта— 
перебрать картофель к 
празднику было необходи
мо.

Комсомольске - молодеж
ный коллектив смены № 4 
участка сушки (мастер
А. А. Мурашкин) решил в 
счет субботника отработать 
выходной день 12 апреля. 
Так ж е отработает на ра
бочих местах в выходной 
день смена мастера В. Г. 
Бедулева (участок сушки 
железорудного производст
ва).

Н. МОРОЗ, 
секретарь партбюро 
обогатительного ком-

Т рудом 
ударнЫм

В Ковдорском леспромхо
зе создан общественный 
штаб по проведению комму
нистического субботника. 
Возглавляет его главный ин
женер леспромхоза В. И. 
Верещагин.

Многие водители лесо
возных машин уж е отрабо
тали в счет субботника. 26 
марта на ударную вахту 
встанут лесозаготовители, 
27 — обработчики древеси
ны. В счет Красной суббо
ты будет выпущено товар
ной продукции на 5 тысяч 
рублей. В фонд десятой пя
тилетки будет перечислено 
800 рублей.

Все главное
Социалистические о б я за 

тельства на второй год пя
тилетки у коллектива руд
ника высокие. Истекшие два 
месяца убеж даю т, что гор
няки не подведут. Успешно 
справляю тся с программой 
буровики. В счет социали
стических обязательств про
бурены сотни погонных мет
ров скважин.

С лож нее обстоит дело с 
организацией социалистиче
ского соревнования на эк
скаваторном участке, хотя 
план по добыче руды и вы
возке вскрыши в целом вы
полняется. Мы не закры ва
ем глаза  на недочеты в ор
ганизации труда на рудни
ке. О днако свою «лепту» в 
эти недочеты вносят и а в 
томобилисты: как объяс
нить неравномерное распре
деление машин по сменам? 
По этой причине смена, ко
торой руководит А. Голо- 
хов, превратилась в подго
товительную.

Пока при подведении ито
гов решающим фактором 
являю тся лиш ь показатели 
норм выработки и плана. А 
экономия м атериалов и ин
струмента, качество выпол
няемой работы, участие в 
техническом творчестве — 
остается за кадром. Это 
звено в соцсоревновании 
требует доработки. На нем 
и будет сосредоточено вни
мание рудкома.

В последнее время на 
руднике заметно ож ивилась 
спортивно-массовая работа. 
Чем больше времени будет 
уделяться физкультуре и 
спорту, тем меньше будет 
тратиться на «проработку» 
за  пьянки. Истина общ еиз
вестная, но сама собой в 
ж изни не претворяется. 
Спортивно-массовая комис
сия, председателем которой 
является В. И. М аркушин, 
убедила, что при желании 
можно добиться определен
ных сдвигов. Оговорюсь: 
если в этом заинтересована 
администрация. А посколь
ку рудком и руководители 
рудника в этом вопросе на
шли взаимопонимание, то 
можно уж е говорить и о 
результатах: спортсмены
рудника по всем видам спор
та IV зимней спартакиады  
(за исключением волейбола) 
среди основных цехов вы 

шли на первое место. У луч
шилась сдача норм ГТО, 
много людей в группах зд о 
ровья.

Н. САФАЙЛОВА,
председатель рудкома 
рудника «Железный».

Право
фланговые

Профком Ковдорского 
ГОКа подвел итоги социа
листического соревнования 
коллективов основных и 
вспомогательных цехов за 
февраль.

В первой группе цехов 
первое место присуждено 
коллективу обогатительного 
комплекса, а во второй 
группе — коллективу цеха 
подготовки производства.

И з-за перерасхода фонда 
заработной платы коллек
тивы цехов третьей группы 
были сняты с обсуждения.

Бегущие 
буквы

Н едавно на ф асаде Д во р 
ца культуры появилось чер
ного цвета табло. Ковдор- 
чане уж е догадались, что 
это электросветовая газета. 
П равда, смущ аю т непонят
ные фразы , логарифмиче
ские знаки и другие начер
тания, которые выдает ус
тановка по имени ЭСИ Л. 
Это не «ляпы» — идет на
ладка  оборудования. А ве
дут ее специалисты завода- 
изготсвителя. По словам 
работников цеха КИПиА, 
выпуск световой газеты 
процесс несложный: до ста
точно текст набрать на пер
фоленте, и машина гоччо 
воспроизведет его на табло.

В ближ айш ее время 
Э С И Л  будет запущ ена в 
эксплуатацию . Б лагодаря ей 
ковдорчане узнаю т самую 
свеж ую  информацию о со
бытиях, происшедших на 
Ковдорском ГОКе: итоги
социалистического соревно
вания, имена завоевавш их 
звание «Лучший по профес
сии», рекламу фильмов в 
Д К  и т. д.

ф  С И Г Н А Л  Д А Н  —  С И Г Н А Л  У С Л Ы Ш А Н  ф ?

Трудности позади
Главный обогатитель ком

бината Ф. И. Сычук в за 
гнетке «Сдерживает грави
тация» (Р . К. от 21 января) 
объяснял задерж ки с освое
нием мощностей бадделеи- 
тового передела неполадка
ми в отделении гравитации. 
П о просьбе редакции кри
тические замечания главно
го обогатителя комментиру
ет начальник участка грави
тации обогатительною  ком
плекса А. А. Шевченко:

— Д а, действительно, 
коллектив участка гравита
ций столкнулся с больши
ми трудностями в освоении 
технологии получения бад- 
делеитового концентрата. 
Д ело в том, что проектная 
схема предусматривала по
лучение его по гравита
ционно-флотационной схе
ме. В период наладки техно
логического процесса выяс
нилось, что проектная схе

ма не работоспособна. Ос
новным недостатком ее яви
лось то, что она не преду
сматривала отделения круп
ного класса 10—2 мм, со
держащегося в «хвостах» 
мокрой магнитной сепара
ции. В результате не справ
лялись конусные сепарато
ры, нарушался процесс 
концентрации на столах и 
тому подобное.

Для устранения данного 
недостатка испытали три 
схемы подачи питания на 
гравитацию, которые так 
ж е оказались неэффектив
ными. Наконец, на основа
нии полупромышленных ис
пытаний, проводимых в л а 
боратории обогащения 
ЦЗЛ, было принято реше
ние реконструировать гра
витационно - флотационную 
схему в флотационно-гра
витационную. Флотационно- 
гравитационная технологи

ческая схема позволила 
устранить указанные недо
статки проектной схемы и 
получать апатитовый и бад- 
делеитовый концентраты по 
содержанию полезных ком
понентов выше проектных.

В настоящее время на 
участке много сделано для 
наладки технологического 
оборудования гравитации и 
отделения доводки.

Одновременно с освоением 
технологии обучается техно
логический персонал отделе
ния доводки, систематизиру
ются все изменения, проис
ходящие в процессе освое
ния. В марте начинают ра
боту курсы повышения ква
лификации технологов от
деления гравитации.

Технологические показа
тели, полученные в резуль
тате выполнения работ в 
феврале с. г., позволяю т на
деяться, что план выпуска 
качественного бадделеиго- 
вого концентрата в 1977 го
ду будет выполнен.

Горизонты поиска
— Н ет, ту т  я не м огу  с о гл а 

си ться  полностью . Д ел о  не во 
мне С корее всего , р е б я т а  п о 
д о б р ал и с ь  отл и чны е. А о с т а л ь 
ное. ка к  говори тся , п ри ж и лось .

Но ведь остальное — тот 
потенциал, который надо 
распознать и умело скон
центрировать в нужной точ
ке. Верно, мужики — все 
один к одному, настырные, 
проникнуты профессиональ
ным самолюбием. Горы го
товы свернуть. Потому как 
не новички в своем деле.

Геннадий Михайлович Да- 
ничкин убеж ден, что на его 
месте управлялся бы точно 
так ж е любой другой. А то, 
что его выбрали бригади
р о м ,— случайность. С обра
ли людей, работавших в 
разных коллективах, и пред
ложили избрать бригади
ра. Кто-то назвал его ф а
милию.

Это было четыре года 
назад. Путь немалый. И хо
тя пришлось преодолеть  
множество всяких преград, 
проходчики с первых дней 
заявили о себе. 8 1975 году 
бригада признана победи
телем во Всесоюзном с о 
циалистическом соревнова. 
нии. Минувший год тоже 
заметная веха в жизни: 
сверх плана прошли 85 по
гонных метров горно-под
готовительных выработок. 
Лучший по отрасли резуль
тат. Шаги крупные. Они, 
так сказать, овеществление 
профессионального мастер
ства.

Ф ормирование коллекти
ва обош лось б е з  амбициоз
ных взрывов. Сыграл свою  
роль бригадир. Точнее, его 
покладистость, спокойный, 
уравновешенный - характер. 
И, конечно же, мастерство. 
Иначе и быть не могло: 
ведь каждый — проходчик 
высокого класса. Если бри
гадир заметит огрехи, о б ъ 
яснит б е з  окрика, ущ емле
ния самолюбия, б ез  риска 
оказаться в изоляции, Бы
вает, человек знает вели
колепно свое дело, а в его 
присутствии — зябко.

Ритм производства очень 
напряженный. Замешкался 
на час-другой — и сорвал 
цикл. А значит и смену. 
Гак что круг обязанностей 
расширяли вполне созна
тельно.

Требовательность каждо
го к себ е  и товарищу — по 
самой верхней черте нрав
ственной шкалы. Кое-кто не 
выдержал испытаний на 
прочность, Ушел по собст
венному желанию. Бригада 
оказалась для него мало
удобной.

— В идим о деловой  р а ц и о н а 
л изм  п о б у ж д а е т  и ск ать  р е з е р 

вы. Ну, и конечно, р ер у т а д и я  
к о л л ек ти в а  не д а е т  з а с т а и в а т ь 
ся  на м есте.

А формула ее  довольно 
сложна. Вот одна из иллю
страций. Геннадию Михай
ловичу не давала покоя 
мысль: не отказаться ли от 
услуг взрывников? Натолк
нуло на нее отношение не
которых из них к делу. 
Палит, к примеру, Виктор 
Мишакин. Оторвет по «пя
таки» — на всю длину шпу
ра. Прострелы исключены, 
стаканов не будет. Всегда 
объяснит проходчику, где 
допущена оплошность, как 
лучше расположить шпуры. 
А другой взрывник запы- 
жует взрывчатку кое-как: 
шнуры свяжет в узел. Лишь 
бы очередь отбыть. Труда 
затрачено много, а отбитой 
массы — кот наплакал.

Оказывается, не он один 
в бригаде об этом думал. 
Вышли с предложением к 
администрации рудника на
править несколько человек 
обучаться взрывному делу. 
Кроме того, что подобные 
случаи будут исключены, 
ещ е одно немаловажное 
преимущество: сам вно
сишь коррективы при за 
рядке, сравнивая с резуль
татом прошлого взрыва. 
Теперь один из проходчи
ков смены — взрывник. 
Меньшим числом выполня
ют тот же объем. О дновре
менно отрабатываются два 
забоя: один бурит, второй 
отгружает и транспортиру
ет взорванную массу к 
стволу, подготавливая фронт 
работ для следующей см е
ны. А как ж е тогда быть с 
теми, кто сейчас занят на. 
проходке и армировке вен
тиляционного ствола? (Вот 
что значит быть универса
лом— им по плечу любая ра
бота!). Видимо, придержи
ваться этого ж е варианта. 
Надо^только будет органи
зовать ещ е одно звено, уве
личив количество забоев. 
Объем работы на ближай
шие два года определен.

Итак, барьер неизвестно
сти давно преодолен, пер
спективы определены. Даль
ше катись по инерции, ни
каких проблем.

— Если нет п роблем  сегодн я , 
они п о яв ят ся  за в т р а . В аж но  не 
н ак ап л и в ат ь  их, а оп еративно  
р еш ать . В я н в ар е  н ап ри м ер , 
наг с д е р ж и в а л  п о р о ж н я к . А 
сейчас , ко гд а  зав е р ш ен а  п ро 
ходка вен ти л яц и о н н о го  ство л а , 
п о р о ж н я к а  с и зб ы тко м . В н а 
ч а л е  ф е в р а л я  бесп окои л о  о тс у т 
ствие ф р о н та  р аб о т , а ны нче 
о заб о ч ен ы  — см о ж ем  л и  в этом 
году подготови ть  д в е  кам еры  
д л я  д обы чи  ф л о го п и та . П лан  
по ф логоп и ту  н ап р яж ен н ы й ...

Правда в решении неко
торых не гвоздевых про

блем так и не удалось пре
одолеть психологическое 
пренебрежение. Никто не 
отрицает, что нужен учеб
ный забой, в котором  
опытный проходчик обучал 
бы новичков горняцким 
премудростям. Об этом 
Геннадий Михайлович гово
рит давно, но дальше бла
гих пожеланий дел о  не дви
нулось. А меж ду прочим, в 
таком забое можно было 
бы испытать новые врубы 
применительно к о п р ед е
ленной категории пород. 
Используется пока один —* 
пирамидально-щелевой. Не
давно в журнале встретил 
описание спирального вру
ба. Испытать бы его, да не
где. Считается стандартной 
длина шпура 2 метра. М о
жет быть, в некоторых ка
тегориях пород целесооб
разно увеличить е е  д о  2,5? 
Опять ж е надо сначала ис
пытать.

В начал#» года встретился 
с В. П. Сериковым rto пу
ти в Москву (Геннадия Ми
хайловича избрали делега
том съезда отраслевого 
профсоюза). Разговор за 
шел о подряде. Знатный 
строитель рассказал о  
трудностях, с которыми 
пришлось встретиться при 
его внедрении. Да и сейчас 
б ез них не обходится.

— А почему бы не при
менить подряд в подземке? 
Сложно? — поинтересовал
ся В. П. Сериков.

Об этом в бригаде гож* 
задумывались. Сложность 
не в организации труда по 
прогрессивному методу, а 
в преодолении инертности 
экономистов комбината. 
Вроде никто не отрицает 
необходимости внедрения 
хозрасчета в бригадах, с о 
глашаются, что даст он не
оспоримые преимущества, 
но д о  сих пор даж е не за 
ведены лимитные карточки.

У бригады Г. М. Данич- 
кина есть все условия, б ез  
.ущерба для других, приме
нить подрядный метод, Д у
мается, что и здесь про
ходчики останутся верны 
себе, останутся первопро
ходцами. Словом, пробле
мы всегда будут. Если их 
искать.

В конце концов, досроч
но выполнить задание — 
не игра вперегонки. Важно 
— какой ценой. Репутация 
коллектива требует е ж е 
дневно подтверждать зва
ние мастера. И они дока
зывают ее  каждой отрабо
танной сменой.

А. А ЗА РЕН К О .

Н а у ч астк а  о б о га щ ен и я  вы 
ход л ю бого  зв ен а . технолог иче- 
ской цепочки  у гр о ж а е т  сры вом  
см ен ного  за д а н и я . Р ем онт ну
ж ен  срочны й и с г а р а н т и р о в а н 
ным качеством  — п ер ед ел ка  
слиш ком  дорого  об ой д ется .

Т ехнологи  спокойны  — план  
б у д ет , если  рем онтом  за й м е т с я  
А ф ан аси й  Тихонович О л ьгов , 
у д ар н и к  ком м ун и сти ческого  т р у 
д а , н ео д н о кр атн о  п р и зн а в а в 
ш ийся лучш им  по проф ессии  
среди  э л е к тр о с ва р щ и к о в  м ех- 
с л у ж б ы  у ч а стк а . ААонтажник, 
сл ес ар ь , газо р езч и к , э л е к тр о 
св ар щ и к  и, нак он ец , м астер  л ю 
бого  д ел а , за  к а к о е  бы  ни 
б р а л с я  — О льгов  не п одведет.

Ф ото Ю. П етрухи на.
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Пять дней 
в Москве

Ш естьдесят шесть комсо
мольских активистов о бла
сти получили право пред
ставлять свои комсомоль
ские организации на встре
че в Москве. Из Ковдора 
нас было трое — кроме ме
ня, Александр Габов из 
«Ковдорслгоды» и Олег Л у 
каш  из треста «К овдор
строй».

П риятно сознавать, что 
вновь, как и в 1975 году, 
почетное право послать 
своего представителя в 
М оскву заслуж ила наша 
комсомольско - молодежная 
смена участка дробления. 
Д ва  года назад побывал в 
М оскве и был сф отогра

фирован у Знамени П обе
ды комсорг смены №  4 Н и
колай Черкасов.

И в М урманске, и по до 
роге у нас завязали сь самые 
тесные контакты с комсо
мольцами Оленегорска, Ки- 
ровска и других городов 
области. Много говорили о 
ш ефской работе, о воспита
нии комсомольской актив
ности.

На редкость насыщенной 
была программа пребы ва
ния в Москве. П обы ва
ли во многих ленинских 
местах столицы и П одмос
ковья. Вместе с комсомоль
цами из Грузии, Калинин
градской области присут
ствовали на митинге в Ц ент
ральном музее В. И. Л е 
нина, перед нами высту
пили ветераны войны, 
Коммунистической партии, 
представители ЦК ВЛКСМ . 
«П оездка в Москву с пра
вом сф отограф ироваться во 
Д ворце съездов — это- "не 
только поощрение вам и ва 
шим коллективам, но и 
аванс, обязываю щ ий рабо
тать с еще большей энер
гией», — сказал, обра
щ аясь ко всем нам, один из 
ветеранов комсомола.

В. ВАСИЛЬЕВ, 
дробильщик обогати
тельного комплекса, 
групкомсорг участка 
дробления.

Память сердца
10 марта комсомольцы из 

А лакуртти донесли эстаф е
ту «Л ы жни Героев З ап о 
лярья»  до Ковдора. Т орж е
ственная передача эстафеты 
на площади имени Ленина 
была особенно символична: 
в этом году она посвящ ает
ся славному юбилею — 
60-летию Великого О ктяб
ря. Эстафету приняли ком
сомольцы Ков д о р с к о г о  
ГО К а: Н Калаш ник и Т.
Калинина из цеха КИПиА,
А. Тарабарин и В. Новосад 
из обогатительного комплек
са, П. Богданов и В. К ара
сев из цеха технологиче
ского транспорта, командир 
отряда В Л огинов (цех за 
водских лабораторий). Они 
пронесли эстафету до по
селка Енский, откуда ком
сомольцы ГОКа «Ковяор- 
елю да» доставили ее в по 
селок Полярные Зори. Ми 
тинг в Ковдоре закончился 
возложением венков на 
братскую  могилу.

О. МОГУРЕНКО  
заместитель секретаря 
комитета В Л К С М  
Ковдорского ГОКа.

| С \ р ы а ш » ш

Ш Ш в А о р

18 м а р т а  
1 9 7 /  г о д а

Объединенное заседание 
парткомов ГОКа «Ковдор- 
слюда» и треста «Ковдор- 
строй» было вызвано стрем
лением партийных органи
заций предприятий скоор
динировать силы, чтобы 
обеспечить своевременную 
сдачу в текущем году пу
сковых объектов — мощно
стей на 33 тысячи тонн ку
скового пегматита на руд
нике «Чалмозеро» (испол
нитель — «Рудстрой») и 
мощностей на 1.000 тонн 
флогопита на руднике «Ков- 
дор» (исполнитель—«Пром- 
строй-2»). Стоимость каж
дого из объектов оценива
ется в 600 тысяч рублей.

Коллективы ГОКа «Ков- 
дорслюда» и треста «Ков- 
дорстрой» решили поддер
жать почин коллективов 
комбината «Апатит» и тре
ста «Апатитстрой» о досроч
ной сдаче мощностей, вво
димых в год 60-летия Ок
тября.

Начальник СМУ «Пром- 
строй-2» Я Ф. Кишак зая
вил, что не видит препятст
вий для выполнения этого 
обязательства. Старший

С м ы сл ь ю
о б у д у щ е й  
зи м е

Оборудованные открытые 
стоянки производственных 
автосамосвалов и автоза
правочная станция цеха 
технологического транспор
та входят в пусковой ком
плекс мощностей на 2 мил
лиона тонн сырой руды и 
700 тысяч тонн ж елезного  
концентрата.

Пока что строители о за 
бочены заделом на буду
щ ее За два месяца брига
да А. Трудова закончила 
фундаменты под каркас 
здания нового помещения 
для техобслуживания, сей
час бетонируются ф унда
менты под оборудование, 
смотровые ямы. Однако, 
как только появится в оз
можность работать на от
крытых стоянках, бригада 
отсюда уйдет.

В пусковой комплекс это
го года входят шесть из 16 
открытых стоянок. Пока 
приступили лишь к разбив
ке стройплощадки (десято
го марта). Вертикальную 
планировку по графику 
предстоит начать в апреле. 
В этом ж е месяце СУ-6 уже 
должно предоставить фронт 
работ монтажникам.

Апрелем датировано и 
начало строительства авто
заправочной станции. Срок 
сдачи пусковых обьектов 
ЦТТ — третий квартал.

В. ГОЛУБЕВ, 
прораб СМУ «Пром- 
тяжстрой».

„Отправьте 
на фронт“

Чуть ли не еженедельно 
ходила в военкомат с од
ной и той же просьбой: 
«Отправьте на фронт». Не 
одна я, сотни, 1ысячи ж ен
щин в разных уголках 
страны. И вот, осенью 42-го 
года, меня зачислили в пер
вое .добровольческое ж ен
ское подразделение Первое 
и единственное за годы вой-

прораб «Рудстроя» И. И. 
Пендюрин высказал опасе
ние по поводу медлительно
сти СУ-6, на долю которого 
выпадает освоить почти 20 
процентов всей стоимости 
пускового комплекса на 
руднике «Чалмозеро» — из 
109 тысяч «Спецстроймеха- 
низация» пока отчиталась 
за полторы тысячи.

Заместитель директора 
ГОКа «Ковдорслюда» по 
капитальному строительст
ву И. В. Чесноков заверил, 
что в случае опережения 
графика ввода пусковых 
объектов никаких задержек  
в финансировании подряд
чиков со стороны комбина
та не будет.

Обсудив и взвесив воз
можности, парткомы согла
совали сроки сдачи пуско
вых объектов. Досрочно, в 
третьем квартале должны 
быть введены мощности на 
33 тысячи тонн кускового 
пегматита на руднике 
«Чалмозеро» и к 20 декаб
ря — мощности на 1.000 
тонн флогопита на руднике 
«Ковдор».

В критической заметке 
«Стойкая ложка дегтя» 
(«Р. К » за 3 декабря 1976 
года) начальник О РС а 
Ю. Б. П равдив сообщал, 
что нельзя приступить к эк 
сплуатации нового к арто
фелехранилищ а на 1.200 
тонн, так как строители и 
заказчик не устранили боль
шой перечень недоделок. 
На запрос редакции отвече

ны; на всех постах у нас 
служили только женщины.

П одразделение формиро
валось в поселке Очаково, 
в четырнадцати километрах 
от столицы. Меня взяли в 
противотанковую  часть — 
куда и просилась Учились 
усиленно, упорно — стре
лять из ПТР, обращ аться с 
гранатами.

Но вышло иначе С луж и
ла в комендатурах только 
что освобожденных совет
ских городов.

Всем ясно, что панель 
ные д о м а  лучшим образом  
удовлетворяют требовани
ям времени: индустриали
зации, снижению стоимости 
и сроков строительства.

Дом № 3. 11 марта. Где 
то на этажах стучат сантех
ники. Дом  под монтаж 
теплового и сантехническо 
го оборудования, правда, 
пока никто не сдавал, хотя 
давно пора: 20 февраля по 
графику сантехники долж 
ны закончить работы.

По ходу монтажа здания 
положено уложить ж ел езо 
бетонные поддоны под сан
узлы и смонтировать пере
городки. Однако этого не 
сделано. В результате сдер  
живается окончание сантех
нических работ, электро
монтаж и отделка пом ещ е
ний. А жилья в нынешнем 
году в Ковдоре сдавать 
двадцать тысяч квадратных 
метров.

Вопрос остался открытым, 
и д о  настоящего времени 
СМУ «Жилгражданстрой» 
треста «Апатитстрой» не на
звал сроков начала и окон
чания работ по сдаче до-

С ДНЕМ РОЖДЕНИЯ!

В прошлую субботу со
стоялось торжественное от
крытие «Ж уравленка», ш е
стого по счету детского с а 
да Ковдорского ГОКа и 
одиннадцатого — в городе. 
120 ребят уж е поселились в 
нем. К аж дую  неделю при
бываю т новички. Скоро в 
новом саду будет 280 м а
леньких хозяев. 64 сотруд
ника' ж дут их.

Г. СЕРДЮ КОВА, 
инспектор по детским 
садам Ж К У  Ковдор
ского ГОКа.

ет управляющий трестом 
«Ковдорстрой» Ю. М. Зе
линский:

— Необходимо отметить, 
что коллективы «Пром- 
строя-I» и субподрядных 
организаций выполнили все 
работы, от которых зависе
ла эксплуатация помеще
ния. На 1 марта с. г. из 
отмеченных актом рабочей 
комиссии двенадцати недо-

Это, однако, была вовсе 
не мирная гарнизонная 
служ ба Оккупантов зах ва
тывали в кольца, большие и 
малые. Иным из них у дава
лось прорываться — кому 
в одиночку, кому группами. 
Мы стояли на их пути. В 
открытых боях принять уча
стие не довелось. А вот в 
спину, из-за угла — стреля
ли.

Л. ЯКУБОВСКАЯ, 
начальник штаба ГО 
треста «Ковдорстрой».

ма другим субподрядным  
организациям.

Н еобходимо отметить, что 
сроки монтажа ниже всякой 
критики. О темпах говооит 
простое сравнение. Кирпич
ная коробка аналогичного 
дома возводится 2,5 меся
ца, а панельная — восемь с 
полоьиной! (Это из опыта 
монтажа дома N° 2).

Верно, медлительность 
субподрядчика из Апатитов 
— далеко не единственное 
сейчас препятствие на пути 
ввода жилья в Восточном 
микрорайоне (тринадцатом 
квартале). Подачу тепла (а 
значит и отделочные рабо  
ты) задерживает не только 
то, что крыша не перекры
та. Куда ощутимее тормоз 
— схема подключения зд а 
ния к теплосети. По проек
ту дом  долж ен быть под
ключен непосредственно к 
магистральной сети «13-й 
квартал — ТЭЦ», которая 
будет выполнена не ранее 
чем в третьем квартале. 
Планировали подключить 
тепло по временной схеме, 
но до настоящего времени 
нет решения на подключе-

Пока на
Н овая школа поэарев 

нуж на городу и именно в 
этом году. Н адо ли доказы 
вать?

Н адо.
Помнится, в начале янва

ря предметом самой острой 
дискуссии на партийно-хо
зяйственном активе треста 
«Ковдорстрой» стало: вклю 
чать или не вклю чать в 
соцобязательства школу на
1.176 учеников? Уж слиш 
ком мцого опасений внуш а
ет объект.

Не будем говорить о том, 
что приступили к строитель
ству с опозданием: зад ер ж 
ка техдокументации на ну
левые работы, затянулся — 
и до сего дня тянется — 
вопрос об отводе ручья, в 
т. д., и т. п. Не будем го
ворить о том, что неудов
летворительно выполнены 
ф у н д а м е н т ы  ( б р и г а д а  
«П ромж илстроя». возглав
ляем ая В. Буравковы м ). 
Будем говорить о том, что 
есть и чего нет.

Что есть. Возведены два 
учебных корпуса: один из 
них уж е «закрыт», на вто
ром кровельные работы 
подходят к концу. Сделан 
переход и уложены стены 
первого этаж а  спортзала* 
Еще месяц — и здание бу
дет готово полностью. А 
внутри?

Один из корпусов уже 
более месяца как готов к 
подведению тепла. Другой 
будет не сегодня-завтра го
тов... А первая телефоно
грамма была послана з а 
казчику — отделу капиталь
ного строительства К овдор
ского ГОКа — еще в декаб
ре прошлого года: мол, ре
шите, как быть с времен-

делок не ликвидированы 
только три и все не по ви
не строителей. По пунктам:

1. Выполнить пожарную  
сигнализацию. — Не мо
жем, нет документации.

2. Сдать систему венти
ляции. — М онтажные рабо
ты, зависящ ие от строите
лей, — выполнены, пускона
ладочные—долж ен выпол-

Энергы я
Людмилу ' Васильевну 

Якубовскую трудно пред 
ставить уставшей, расслаб 
ленной. Всегда энергична 
всегда в хорошем настрое 
нии. Фото Людмилы Ва 
сильевны — в Мурманске 
в Главке, на Доске Почета: 
лучший начальник штаба 
ГО «Гл.твмурманскстроя». 
Вплоть до последнего вре
мени Л. В. Якубовская с та-

ние. А сроки подачи тепла 
давно прошли.

Есть и другие препятст
вия. Бездействует башен
ный кран. Тем временем со 
стройплощадки трестовско
го сада уже бомбят дисЬет- 
черов: подавайте кран! Хо 
тя дел на дом е осталось на 
поДторы-две смены. Месяц 
простоя: подсчитайте, сколь
ко потеряно машино-часов 
и сколько тысяч рублей не 
освоено по детскому саду!

Такая ж е картина на лю
бом другом крупнопанель
ном дом е, который ков- 
дорские строители строят с 
помощью СМУ «Жилграж
данстрой», треста «Апатит
строй».

Остается добавить: суб
подрядчики уже «закрыли» 
3-й дом. Но разве это м е
няет что-либо? Панельное 
дом остроение в Ковдоре 
все ещ е на положении «от
хожего промысла» треста 
«Апатитстрой». Долго ли 
ещ е ходить в пасынках?

В. ОСТРОВСКИЙ, 
главный технолог тре
ста «Ковдорстрой».

„ двойку“
нымм теплосетями. С тех 
пор утекло много воды и 
было отправлено много те
лефонограмм. Но удовлет
ворительная схема времен
ного подключения тепла 
проектными организациями 
так и не вы работана.

Следовательно, и сейчас, 
и в близком будущем не
возмож но приступить к 
внутренней отделке. Значит, 
к концу третьего квартала 
(то есть, к началу учебно
го года) не закончить. А 
если закончить — то ценой 
какого ж е ш турма? Д о б а 
вим, что по графику отдел
ка долж на вестись уж е бо
лее месяца.

Кстати, без оконных бло
ков пускать тепло нельзя. 
А поставщики не выдали 
эти самые блоки.

Д алеко  ие просто теперь- 
н ручей отвести. Русло де
лит площ адку застройки по
полам. П ридется до ж дать
ся, пока сойдет паводок. 
Кроме того, необходимы 232 
ж елезобетонных лотка. Но 
ни одно предприятие не от
важ илось паки взяться за 
их изготовление.

Чего хватает, того хвата
ет. Трудностей. Не только 
вышеупомянутых. И с фи
нансированием. И е доку
ментацией.

Но ш кола-то строится, 
надо дум ать, с расчетом на 
этот год — ие про запас. 
Иначе зачем ж е «П ромж ил- 
строю» приковывать к ней 
силы, когда «на носу» сд а
ча большого количества 
ж илья?

н. новиков,
прораб СМУ «Пром- 
жилстрой».

иить Ковдорский ГОК.
3. Уложить теплосети по 

проекту. — Теплосети из-за 
недоделок по картоф еле
хранилищу вынесены в объ 
ект «Внешние электросети 
базы О РСа», строительство 
которого будет заверш ено 
в первом полугодии 1977 
года при наличии у за к аз
чика комплектующего обо
рудования.

кой ж е самоотдачей зани
малась общественной рабо
той. Пионерский лагерь
«Полярные Зори» укрепил
ся, завревал популярность 
зо многом благодаря ей. 
Уже несколько сезонов
Людмила Васильевна —бес
сменный его начальник.

Ю. КУЧ к и н ,  
секретарь партбюро 
управления т р е с т а  
«Ковдорстрой».

В связи с расширением ТЭЦ в ближайшее время 
предстоит ликвидировать старый бетонно-растворный 
узел треста «Ковдорстрой».

В конце февраля была произведена пробная обкатка, 
проверена работа отдельных узлов нового БРУ. Загру
жен склад извести, заполняется склад цемента. Завер
шается наладка весовой аппаратуры.

К началу следующего квартала раствор и бетон для 
строек Ковдора будет поставлять уже новый узел.

На снимке: новый бетонно-растворный узел комби
ната производственных предприятий треста «Ковдор
строй».

Фото А. Жукова.

Не ложка—капля

И КАК ПРЕЖДЕ В СТРОЮ  ф

ф С И ГН А Л  Д А Н  —  С И Г Н А Л  У С Л Ы Ш А Н  ф



Формула
Хозяин квартиры досаду

ет. По всему видно, сан 
техники растянут ремонт 
надолго. Одним словом — 
повременщики. Но неторо
пливость Владимира Серге
евича обманчива: ни одного 
лишнего движения. И так 
тщ ательно подгоняет уплот
нение, будто ставит его не 
на радиатор, а на м асло
провод самолета.

—- Готово, проверим.
Включают отопление. 

Течь устранена. А кварти
росъемщик все недоумева
ет, что сантехники управи
лись так быстро...

Вызов. Обычно он запла
нирован. Но бывает и а в а 
рийный. Глубокой ночью 
или в выходной день. А ва
рии почему-то происходят в 
самое неподходящее время. 
В одно из воскресений В. С. 
Соколова вызвали в общ е
житие по переулку П оляр
ному. Владимир Сергеевич 
быстро обнаруж ил причину 
«потопа». Этому способст
вовали сами жильцы. М ож 
но было бы упростить з а 
дачу, отключить воду с эта-

тепла
жа. Пусть потерпят до ио- 
недельника. Сами винова
ты. Но Соколов пошел ,эя 
Геннадием Катюшиным. 
Вдвоем оперативно устра
нили аварию.

Иногда ситуация требует 
остаться после работы. Уго
варивать не приходится. 
Знает: личное время стоит 
того, чтобы жители" спокой
но отдыхали в т е п л е .  
Так было при устранении 
аварии в доме №  14 по З е 
леной. Владимир Сергеевич 
ушел только в десятом ча
су вечера.

В жилищ но-коммунальное 
управление Ковдорского 
ГОКа В. С. Соколов при
шел сразу ж е после деся
тилетки. Обучился профес
сии сантехника. Работа 
вроде не из престижных. 
Поэтому, если бы Соколов 
после увольнения в запас 
не возвратился в Ж КУ , ни
кто бы не удивился. О дна
ко он, досконально изучив 
энергетическое оборудова
ние ж илфонда, дошкольных 
учреждений и соцкультбы 
та, возглавил бригаду сан

техников. П риобрел см еж 
ную специальность — газо- 
электросварщ ика. Если тре
буется срочно на каком-то 
$ом е варить трубопровод, а 
в это время иа его участке 
произош ла авария, ребята 
идут выполнять не «свою» 
работу. Т акая  взаим опо
мощь говорит о многом. 
П реж де всего о климате в 
коллективе. И главная з а 
слуга, конечно, бригадира.

В ладимир Сергеевич на
ходит время для участия в 
художественной сам одея
тельности, активно посещ а
ет ш колу коммунистическо
го труда.

Н асколько повысилась 
взаим ная требовательность, 
говорит такой факт. И. Абд
рахманов и В. М олчанов 
часто приходили с похмелья, 
выпивали на смене. Д ес
кать, чего у ж  там, мы сан 
техники, третьеразрядная 
профессия. Коллектив рас
стался с такими работника
ми. Ибо поднять престиж 
сантехнической служ бы  
можно только добросовест
ным отношением к делу.

Т. СВИНЬИНА, 
мастер ЖКУ Ковдор
ского ГОКа.

МАСТЕРИЦЫ
В этот коллектив охогно 

принимают молодых. Лю 
бовь Синицына, Зоя Крого-, 
ва, Зинаида М амедова —- 
уже признанные мастера 
пошива легкой одежды. А 
ведь все они — недавние 
ученицы Веры Иосифовны 
Ткачук.

Немало оригинальных, 
красивых образцов легкого 
платья бригада создала в 
содружестве с опытной ta- 
кройщиией 3. Т. Смеляка- 
вой. В 1975 году их совме
стная работа — жен/Ское 
платье-макси — пол,учила 
высшую оценку на област
ном конкурсе в Мурманске. 
Сейчас, работая с молодой 
закройщицей Т. Б. Короле
вой, швейных дел мастери
цы продолжают радовать 
интересными образцами 
одежды.

Коллективу В. И. Ткачук 
присвоено звание бригады 
коммунистического труда.

На снимке: бригадир ма
стеров пошива легкого 
платья В. И. Ткачук (в 
центре) и члены ее бригады.

Фото Н. Ганиевой.

барачных комнатуш ках. П о
том были переселения, рас
ширения.

Сейчас быткомбинат — 
самостоятельное предприя
тие, в просторных светлых 
цехах, оборудованных сов
ременной техникой, работа
ет 160 человек.

В комбинате можно сшить 
и платье, и пальто, и ко
стюм, и мужскую  сорочку, 
связать платок или кофточ
ку, а скоро можно будет 
украсить изделие красивой 
ручной вышивкой. Есть и 
цех красоты — парикм ахер

ские и косметический каби
нет. Работает ф отограф ия и 
новый вид обслуж ивания — 
пункт проката.

И хорошо, что у работ
ников бытового обслуж ива
ния есть теперь свой празд
ник. Это ли не признание 
полезности и необходимости 
труда людей, смысл работы 
которых составляет радост
ная и благодарная улыбка 
"заказчика.

Т. ЦХАКАЯ, 
директор Ков- 

дорских бытовых ма- 
стреских.

Комсомолец Геннадий Катюшин трудится слесарем в 
жилищно-коммунальном управлении Ковдорского ГОКа 
меньше года, но уже несколько раз выходил побе
дителем в соревновании за звание «Лучший по профес
сии». И от бригадира, и от мастера, и от квартиро
съемщиков замечания к егоработе одни — благодарно
сти. Фото Н. Ганиевой.

ф Т р м к д а и с к аТ  оборона

За вводной 
вводная

11 марта в отделе техни
ческого контроля проводи
лись тактико-специальные 
учения по граж данской обо
роне. Весь Личный состав 
санитарной друж ины  был 
приведен по сигналу в бое
вую готовность. «Воздуш 
ная тревога». С андруж инни- 
цы вместе с работниками 
отдела организованно укры 
лись в убежище. После от
боя разведывательное зве
но долож ило: в адмииист-
ратнвно-бытовом корпусе 
находятся «пораженные».
Командир довела до сведе
ния санитарной дружины 
обстановку и распределила 
звенья по участкам. К ом ан
диры звеньев проверили го
товность дружинниц к вхо-

Великолепная десятка

ду в «очаг поражения».
Сандружпнницы в проти

вогазах оказали медицин
скую помощь «пораж ен
ным» и доставили их на 
место сбора.

Н овая вводная: оказать 
медицинскую помощь по
страдавш им в очаге «хими
ческого поражения». Цель: 
учесть особенности работы 
в условиях химического з а 
ражения, привить практиче
ские навыки, оказать пер
вую медицинскую помощь 
«пораженным» и вывести 
их в безопасное место.

Д руж ина действовала 
быстро и уверенно. После 
учений провели разбор.

Нельзя сказать, что . уче
ние -прошло гладко, без

— Э!.. — сокруш ались
ж ильцы, — теперь и за год 
косметику не наведешь.

После пож ара по стенам 
коридоров густо чернела 
копоть, двери обуглились 
— смотреть страшно.

А пришли отделочницы из 
женской бригады жилищно- 
коммунального управления, 
Евдокия Николаевна Чащи- 
па и Н адеж да Ивановна 
Д удииа, — н в неделю при
вели помещения в божеский 
вид.

Порой знакомые и незна
комые останавливаю т меня 
на улице, чтобы сказать: 
молодцы ваш и женщины- 
ремонтники.

Их у нас всего десять. И 
большинство — ветераны 
управления.

П ож алуй , перебеливать и 
перекраш ивать не легче, чем 
просто красить и белить.

ошибок и промахов. П ере
вязки были сделаны п р а
вильно, но при выполнении 
норматива забы вали поло
ж ить шприц-тюбик в кар 
ман «пораженному». Б ы ст
ро надевали еандружинни- 
цы противогазы на «пора
женных», однако члены не
которых звеньев без необ
ходимости толпились возле 
них. Получила замечание и 
командир звена Г. Короле
ва — она сняла противо
газ в «очаге поражения».

Лучшими были признаны 
звенья 11. Семеновой и 
Л . Дик. Командирам звень
ев были указаны недостат
ки и поставлены перед ни
ми задачи на дальнейшее 
совершенствование такти
ко-специальной подготовки.

С. БАБИНА, бригадир;
Л. ЗУБОВА, мастер
ОТК.
(И з « Б оевого  л и стка»  еан-

• дрА ж  пи ы о тд е л а  тех н и ч е 
ского к о н тр о л я ).

■ Работницы особенно тщ а
тельно делаю т подготовку 
—подш тукатуриваю т, ш пак
люют, ровняют. Поэтому к а 
чество их работы всегда хо
рошее. А это куда как не
легко — заслуж ить оценку 
«хорошо» не только у м ас
тера, но и у требователь
ных, пристрастных кварти 
росъемщиков. У женщин из 
ремонтной бригады получа
ется. В этом году, к приме
ру, ни одной ж алобы .

Еж емесячно подводим 
итоги: чье ж е «хорошо»
лучше? В январе победи
тельницей соцсоревнования 
вышла Антонина Н иколаев
на К оновалова. Она в 
бригаде е 1964 года. Не 
только на участке — во 
всем управлении ее знаю т и 
уваж аю т. Еще бы: имя ее 
в Книге почета комбината, 
фотография была на Г а

лерее Трудовой Славы. Как 
и фото ее напарницы, Р у 
бины Николаевны М окру- 
шиной, профорга участка.

Д обрая слава и у Л ю д
милы Андреевны С трелко
вой, чье имя тож е занесено 
к Книгу почета. И у Г ал и 
ны М итрофановны М ироно
вой, победившей в соцсо
ревновании за февраль. Д а 
что там, у каж дой работни
цы в бригаде.

Много забот у ш тукату- 
ров-маляров. В этом году 
предстоит произвести теку
щий ремонт квартир и об
щ ественных учреждений, 
детских садов, общ ежитий, 
летом много работы на ф а
садах зданий. С правятся н а 
ши женщины. Еще как!

Т. НОВИКОВА, 
мастер ремонтно-строи
тельного участка ЖКУ 
Ковдорского ГОКа.

З О Л О Т А Я  
П О Э З И Я  кос

О чередь  в ж ен ско й  п а р и к 
м ахерской  — н ео б ы ч н ая . Н и к а 
ких теб е  споров , кто  за  кем. 
Н ао б о р о т  са м а  д о б р о ж е л а т е л ь 
ность: « П о ж а л у й с т а , я в а с , п ро 
пускаю !» '. О к а з ы в а е т с я , к л и е н т 
ка ж д ет , ко гд а  освободи тся 
«ее» м астер . Э то — п ризнан ие. 

Кто хоть о д н а ж д ы  н аб л ю д ал  
за  раб о то й , ж ен с к и х  м астер о в  
И рины  П е т р о в ы  Р е д ь к а  и Г а 
ли н ы  В ас и л ье вн ы  П ав л о в о й , то 
но см ог не о б р ат и ть  вним ан ие 
на их руки . Л о в к и м и , к р а с и в ы 
ми д в и ж ен и я м и  они п р яд ь  за  
прядью  у к л а д ы в а ю т  за ч ас ту ю  
непокорно то р ч ащ и е  в р азн ы е  
стороны  волосы . И  через н е
ск олько  м инут в п ри ем ны й  с а 
лоп вы ходи т ж ен щ и н а  со с ч а 
стливой  у л ы б ко й  на лице . Н а 
вопрос: « У кого  вы  п ри ч есы в а 
л и сь ?»  — отв еч ает ; «У Г алицы  
В ас и л ь е в н ы » .

Т ради ц и он н ы м и  стал и  о б л а с т 
ные кон курсы  п ар и к м ах ер о в . В 
ф е в р ал е  И ри н а  Р е д ь к а  п ри сут
ст во в ал а  иа этом  кон курсе, по- 
ка в кач еств е  зр и тел я . У в и д е
л а  м ного п ол езн ого  д л я  себя, 
п од ели л ась  о п од р у гам и . П р о 
ф ессия т а к а я ,  секр ет  один на 
всех — секр ет  красоты .

Н. К РА Т ЬК О В А , 
гл ав н ы й  и н ж е н ер  КБО .

:ф ВЫ НАМ ПИСАЛИ ф

Лед тронрея...
«Ж ивем мы в неблаго

устроенном доме», — сето
вал в письме в редакцию 
житель дома №  3 в Север
ном переулке товарищ  С и
доров. В письме далее го
ворилось, что из 4-х водо
проводных колонок работа
ет лишь одна, по улице 
Строителей, 25, и та в 
очень плохом состоянии, об
леденела.

На запрос редакции от
вечает начальник энергоце
ха Ковдорского ГОКа В. 
Кириллов:

— З а  подходы к колон
кам отвечает ЖКУ Ковдор
ского ГОКа. Перебои в их 
работе действительно были. 
При колонках сейчас уста
новлены электрообогревате
ли ,и перебои исключены.

ф ДЕЛЮСЬ ф

А у  нас в классе выставка
А когда наш классный ру
ководитель заболела, Зоя  
Сергеевна приходила почти 
ежедневно, приняв на себя 
часть забот.

С шефами из электроце
ха Ковдорского ГОКа мы 
друж ны  с прошлого года. 
И каж дая  новая встреча 
обогащ ает новыми знания
ми. Н едавно М ария Н ико
лаевна П авлова рассказала 
о будущ ем комбината, о ме
сте в нем электроцеха.

О. МЕДОВИКОВА, 
ученица 5 «А» класса 
средней школы № 17.

Ребята принесли свои
коллекции — кто минера
лы, кто значки, больше все
го, конечно, марок. А Зоя 
Сергеевна Бондарь, наш по
стоянный, верный шеф из 
электроцеха, представила 
собрание старинных монет. 
И и.- просто принесла все 
это, но и увлекательно рас
сказала, как правильно со
бирать коллекцию, какие 
интересные факты скры ва
ются за каждым экспона
том. Н адо только уметь 
«читать» марки, старинные 
деньги, значки с гербами. 
Вдобавок Зоя Сергеевна 
еще подарила каж дом у уча
стнику выставки по краси
вому северному Минералу.

Зоя Сергеевна в нашем 
классе частый гость. К аж 
дую неделю приходит, р ас
спраш ивает об успехах, да 
и про неудачи тож е узнает.

18 марта 
1977 года

ф 20 М А РТ А  —  Д Е Н Ь  Р А Б О Т Н И К О В  ЖИЛИЩНО-КОММУНАЛЬНОГО ХОЗЯЙСТВАМ БЫТОВОГО ОБСЛУЖИВАЕМ ИАСЕ/)ЁнЙ4

Служба нашего быта

Перекресток всех дорог
М одели легкого женского 

платья будут демонстриро
ваться 20 марта в ДК на 
вечере коллектива КБО.
Здесь и элегантное платье 
из кримплена цвета чайной 
розы, и ансамбль в круп
ную клетку, и красивший 
длинный халат, и прелест
ный пляж ны й халатик-са
рафан.

В ателье немало ветера
нов производства, которые 
работаю т со дня организа

ции комбината. Это удар-, 
ники коммунистического 
груда, многократные побе
дительницы социалистиче
ского соревнования В. Н. 
И ванова, Г. И. Н ескором 
ная, Л. Ф. Смирнова, В. И, 
Н азаренко, А. И. М алько- 
ва, П. Н. С апож никова,
3. А. Иванченкова. Н ачина
ли они около двадцати лет 
назад, когда мастерские бы
тового обслуж ивания сво
бодно размещ ались в двух



ф  САДУ —  ЦВЕСТЫ

И родилась
«Надежда»

М ожет быть, это и к луч
шему, что рождение К ов
дорского садоводческого об
щества не состоялось в 
прошлом году, после перзо- 
го брошенного призыва. 
Вполне вероятно, что в 
спешке, сгоряча можно бы
ло посадить корабль на под
водные рифы мелких и 
крупных препятствий, не
видимых поначалу. И похо
ронить идею.

Возобновив кампанию в 
нынешнем году, редакция 
уж е имела компас: извест
но было, кто будет за, кто 
против, чем доказы вать 
право на организацию  об
щества и в каком порядке 
реш ать этот вопрос оф и
циально. К тому же, ряды 
инициаторов именно в этом 
году пополнились активи
стами, энергичными лю дь
ми. Все это вселяло надеж 
ду. П опулярность со здавае
мого общ ества росла, текли 
заявления. Кампания сы гра
ла свою роль, подготовила 
почву (говоря садоводче
ским языком) для оф и
циального признания ново
го объединения.

А тринадцатого марта 
произошло крещение. З н а 
комьтесь с новорож ден
ным: «Н адеж да» — К ов,ю р
ское садоводческое общ е
ство при профкоме К овдор
ского ГОКа.

По-деловому прошло пер
вое заседание правления, 
избранного на общем собра
нии. П редставляем : предсе
датель — начальник ж и 
лищ но-коммунального уп
равления Ковдорского
ГОКа Л . С. Саркисов, з а 
местители — прораб СУ-6 
Г. В. Сочкин и заместитель 
главного инженера ГОКа 
«К овдорслю да» Г. А. Овеян 
ников. Члены правления: р а 
ботники Ковдорского ГОКа 
бухгалтер В. М, Ватина, 
маркш ейдер Б. П, Суетин, 
начальник цеха подготовки 
производства Г. Н. Трухин, 
заместитель начальника ре
монтно-механического ие- 
ха Г. Н. Денисов, слесарь 
управления треста «К ов
дорстрой» Н, И, Крпытиен- 
ко, экскаваторщ ик СУ-6
С. П Резников, Внуш и
тельный список, но на пер
вых порах, как посчитало 
собрание, состав правления 
долж ен быть даж е расш и
рен: работы много, хватит 
на всех.

Собрание большинством 
голосов постановило: всту
пительный взнос в коопера
тив «Н адеж ды » равен 100 
рублям. При выходе из об
щ ества эта сумма возвра
щ ается. Порядок внесения 
взносов будет сообщен в 
следующем номере «Рудно
го Ковдора».

Все это, конечно, проза, 
проза. Но вглядитесь

\ф х о к к е й  0  г о р о д к и  ф]

вдаль, и вы увидите — нет. 
не висячие сады С емира
миды — город-сад, наш 
Ковдор. 11 это наше и ва 
ше общее дело, ж изнь «Н а
деж де» дали мы сами. О ка
зы вается, и в Ковдоре. если 
очень захотеть и объеди
ниться, доброе начинание 
найдет дорогу, лишь бы 
компас показывал правиль
ное направление.

И снова окунемся в де
ловую атмосферу заседания 
правления. Земля — землей, 
участок, как и сообщ алось 
ранее, будет размером в 
шесть соток. Заметьте, член 
Общества обязан занять 
культурами не менее пяти
десяти процентов площади. 
Чем — дело вкуса и по
требностей.

Заинтересует, наверное, и 
характер строения на тер
ритории участка. Так вот, 
домик двухэтаж ны й, пло
щадью до 20 квадратных 
метров (не считая терра
сы) . Д ля удобства подъез
да домики вытянутся в ли
нию, а для облегчения 
строительства будут возво
диться на границах двух 
участков, иными словами 
одна стена общ ая. Специа
листы сейчас заняты  черте
ж ами, любой член « Н адеж 
ды» сможет выбрать по 
вкусу один из трех-четырех 
вариантов, одобренных а р 
хитектором Апатитского 
горисполкома.

Ранее основную информа
цию садоводы получали че
рез «Рудный Ковдор». Но 
вопросов теперь будет все 
больше. Поэтому: консуль
тацию вы можете получить 
во временном помещении 
Правления по адресу: Ков
дор, Горняков, 24 (Ж КУ 
Ковдорского ГО К а). Члены 
правления будут собирать
ся там по воскресеньям с 
12 часов. Звоните, телефон 
для справок 1-06.

П ож алуй, из первостепен
ных вопросов лиш ь один 
остается открытым: где бу
дет участок. Наибольшее 
одобрение общего собрания 
вызвал район речки Федо- 
рищенко. Но решили оста
вить за членами правления 
право окончательно вы
брать и согласовать с го
родским архитектором мес
то располож ения участка.

В от пока и все. А удача 
— награда за смелость, 
как поется в замечательной 
песне «Н адеж да». Помни
те? «Н адеж да — мой ком
пас земной...».

Е. Т РУ БИ Н ,

СКОЛЬКО ХОДИТЬ В ПРИГОТОВИШКАХ?
Второй год подряд хок

кеисты Ковдорского ГОКа 
выиграли первенство Апа
титского района среди кол
лективов физкультуры  пред
приятий. М атчи семи команд 
проходили на хоккейной 
площ адке спорткомплекса. 
Хозяева поля были и хозяе
вами положения, они убе
дительно завоевали первое 
местб.

Посерьезнее была конку
ренция на Празднике С еве
ра в Апатитах. Достаточно 
сказать, что за «Апатит
строй» выступал ряд хок
кеистов команды мастеров 
класса «А». Но наши спорт
смены и на чужом поле по
казали себя настоящими 
бойцами, выиграли все 
матчи, в том числе у глав
ных соперников — апатит- 
строевцев — 8 : 5 .  Н агр а 
дой команде-победительни- 
це был приз Праздника Се
вера — сувенирный сам о
вар.

Н адеж но защ ищ али воро
та наши вратари: помощник 
бурильщика рудника «Ж е
лезный» Игорь Л ебедев и 
ученик восемнадцатой ш ко
лы Алексей Макосейчук. В 
обороне хорошо действовал 
связист КИПиА Алексей 
Иванов. А наибольший ус
пех выпал на долю Ю рия 
Кобылкина, он увез домой 
набор матрешек — приз 
главному бомбардиру. Азы 
хоккейной грамоты Юрий 
осваивал в Ковдоре, затем 
выступал за команду масте

ров, а теперь, отслуж ив в 
армии, вернулся в наш го
род.

Не отстаю т от взрослых 
и юные хоккеисты. Все три 
(по возрастным группам) 
команды Ковдора вышли в 
финал областного розыгры
ша приза «Золотая шайба».

Основные события хок- 
кейного сезона позади. Что 
ж е делать? В очередной раз 
констатировать факт, что в 
Ковдоре есть предпосылки 
для серьезного развития 
хоккея? Но об этом можно 
говорить из года в год, а 
дело не сдвинется с мерт
вой точки.

Популярна детская хок
кейная секция при спорт
комплексе профкома Ков
дорского ГОКа. Ежегодно 
путем конкурсного отбора, 
в секцию принимаются с а 
мые способные. За  несколь
ко лет тренировок, участия 
в соревнованиях ребята при
вязы ваю тся к хоккею, спорт 
становится частью их ж и з
ни. Но проходит детство, 
юность. А дальш е?

О пять же ежегодно с а 
мые способные уезж аю т в 
другие города, где есть 
хоккейные команды. Если 
продолж аю т увлекаться 
хоккеем и во время служ 
бы в армии, они не вер
нутся в Ковдор. Те же, кто 
не хочет ж ить в другом го
роде, просто вешаю т конь
ки на гвоздь.

Нет команды. Нет в К ов
доре настоящ ей взрослой

команды, которая могла бы 
участвовать в первенстве 
области. Многие города 
имеют хоккейную команду, 
но не в силах пополнять ее 
молодежью  из юношеских 
групп подготовки. У нас же 
—наоборот. М ало какой го
род в области может по
хвастаться столь солидно 
поставленной подготовкой 
юных хоккеистов. Но расти 
нм некуда.

Чтобы выдвинуть Ковдор 
на первые роли в области, 
нужно желание профсоюз
ных, хозяйственных и спор
тивных руководителей. Н а 
до заметить, что перечислен
ные в начале этих строк 
успехи хоккеистов можно 
во многом объяснить вни
манием администрации и 
профкома комбината, со
здавш их неплохие условия 
для подготовки к этим со
ревнованиям. Теперь важ но 
не затормозить и взять со
знательный курс на созда
ние крепкой хоккейной 
команды.

Так ж е назрела необхо
димость в реконструкции 
хоккейной коробки, в стро
ительстве трибуны для бо
лельщ иков и т. д. Здесь, 
видимо, понадобится ак
тивная помощь комсомоль
цев. Ведь это ж е все для 
самих себя, для комбината 
и в конечном счете д л я  ж и
телей города.

Ю. ФОКА, 
директор спортком
плекса.

#  Б Е З  
ОСТАНОВКИ

— Ж еня, ты уж е взял 
витаминку?

— Нет. Я ее съел.
Ф кышь,

МИКРОБЫ!
Л ю де 5 лет:
—• М ама, Ж еня конфет

ку с микробами в рот запи
хал!

— Как с микробами?

— А вот так! Уронил под 
диван прямо на микробы, а 
потом — в рот! Ничего не 
соображ ает!

ф ОСТАНОВКА  
З А  БАНТИКОМ

Лю дочке 4 года:
— М ама, если на Ж еню 

надеть платье и завязать 
бантик, он будет девочкой?

— Нет, не будет.
— Почему? Мне так хо

чется сестричку!

Ф  МЕДВЕДИ, 
НАШИХ БЬЮТ!

Ж ене 2 года 9 месяцев 
Он балуется с отцом, тот 
хочет укусить его за нос.

— М ама, купи мне боль
шого медведя.

— Зачем?
— Хочу папку съесть!

Н. КОРОБКО, 
электромеханик радио
релейной станции.

Комментарий
Начну с кощунственного: 

я не люблю футбол. Но 
убедили посмотреть матчи 
турнира, и, пож алуй, не ж а 
лею. М ожете считать мое 
мнение не авторитетным. 
Вот сразу: игры во второй 
: руппе показались интерес
нее, чем в первой, где, как 
говорят, собраны сильней
шие. Не могу судить о так 
тике и технике (так это на
зы вается?), а вот стрем ле
нием бороться до конца 
младшие по рангу покоря
ют. Объяснили: матч цент
ральный, когда на поле 
вышли «красные» с буква
ми: ЦТТ («Север») и «бе
лые» — мальчишки («П о
лярные Зори» — красивые- 
таки названия!). П ож алуй, 
правильно, что они сыграли 
вничью (7:7), так  было бы 
ж алко, если б кто-то про
играл — здорово у них все 
получалось.

Одной команды («Гор
няк») почему-то не было. 
Говорят, футболисты при
езж аю т из Риколатвы  и 
почему-то не явились на 
этот раз. Р азве можно так 
не у важ ать  соперника? 
Тем более, что партнер по 
туру — «Ш ахтер» — тож е 
из неблизкого поселка Ен- 
ский — приехал, выходит, 
только за тем, чтобы убе
диться, что играть не с кем. 
А вот в одной игре, при
знаюсь, пришлось поболеть. 
Все потому, что играла 
команда рудника «Ковдор» 
ГОКа «Ковдорслю да, (имен
но в эту организацию  наши 
сотрудники ездят в коман
дировку). Но постараюсь 
быть объективной: м олод
цы обе команды. А побе
дил все ж е «Кристалл», в 
котором так здорово сыграл 
Сакалю к. И з других ф утбо
листов запомнился Юшков 
(«Л уч»), такие голы заби
вал!

В первой группе не виде

ла главного матча «О бога
титель» — «Горняк». Ну, а 
остальные... Разве интерес
но, когда одна команда за 
бивает другой 24 гола 
(«Ю ность» — «М отор»), 
Или когда футболистов из 
команд «Строитель» и 
«Бессмертник» удаляю т с 
поля? Пусть лучше поучат
ся вы держ ке у ребят из 
второй группы. Впрочем, 
закончу тем, чем начала: счи
тайте мое мнение неавтори
тетным, не специалист в 
футболе все-таки.

А теперь — в целом. И н
тересно, что у -в а с  не ску
чают, и зима — не зима. 
Если ищешь занятие по ду
ше, то почему бы и не ми
ни-футбол? П равильно де
лаете, играйте на здоровье.

Ю. А ДРИА НОВА , 
инженер института 
«Гипрокинеме т а л л о -  
РУ Д ».
г. Ленинград.

«. «С
Со многими замечаниями 

гостии и5 Л енинграда пресс- 
центр согласен. А теперь о 
матче лидеров. Злы е языки 
поговаривали, что обогати
тели сознательно уступят 
«Горняку», имеющему от
личные шансы в борьбе за 
первое место. Но не таков 
характер у прошлогоднего 
обладателя переходящего 
приза: др у ж ба—друж бой, а 
очки врозь. И хотя у «Обо
гатителя» решающие встречи 
впереди и неясно, как сло
ж ится борьба, за победу 
чемпионы сраж ались по-чем
пионски. И победили —7:4. 
Н апряж еннейш ий матч, це
на очков была очень вели
ка, решалось, кто возьмет 
роль лидера. К чести ф ут
болистов обеих команд, они 
проявили себя с самой луч
шей стороны, играли чест
но, корректно, с уважением 
друг к другу и к зрителям.

АФИША 5-го ТУРА
СУ ВБО ТА , С П О Р Т К О М П Л Е К С

14.00 « Ш ах тер »  — «П о л яр н ы е 
З о р и » .

14.45 « Л уч »  — «Б у р ев ест н и к » .
15.30 « К р и с тал л »  — «С ев ер » .
16.15 « Г о р н я к » —« М ета л л и ст» . 
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16.00 «А втом обилист»  — « Г е

ол ог» .
16.45 «С трои тел ь»  — «М отор» .
17.30 « К р и с тал л »  — « С евер» .
18.15 « Б ессм ертн и к»  — «Г ор

н як » .

Укороченный 
прицел

Городошники готовятся к 
соревнованиям на первен
ство областного Совета 
Д С О  «Труд», которые прой
дут в июне. А дальш е—еще 
более ответственные старты

Команда нашего города 
просто обязана держ ать 
марку. С нами считаются в 
области, сборная формиру
ется на базе ковдорской 
команды. А конкуренты, 
особенно из М урманска и 
Оленегорска, усиленно го
товятся. Теперь на различ
ных соревнованиях област
ного масш таба неизменно 
4—5 участников выполняют 
мастерский норматив, рань
ше ж е это было большой 
редкостью.

Все это подстегивает. 
С давать позиций мы не на
мерены. Очень серьезно на
строен и готов поспорить за 
самые высокие места -в об
ластной табели о рангах 
мастер спорта Николай 
К урьявов. Неутомимо тре
нируется старейший наш ю - 
родошник Федор В олодь
кин. Улучшают свои ре
зультаты  и другие спорт
смены.

З абот  хватает. Н адо  под
готовить площ адку: рас
чистить снег, покрасить бор
та. Член сборной К овдо
ра Александр Кокотов см а 
стерил навесы от дож дя 
Володькин обеспечивает нас 
городками, есть у него с а 
модельный станочек. Н ого- 
родко? нуж но много, оче
редной партии хватает лишь 
на тренировку. Нужен брус, 
ж елательно березовый. Н а 
деемся на лесоцех.

И последнее. Самое глав
ное. Необходим закрытый 
корт. Если он не появится 
в Ковдоре, наши успехи мо
гут быть сведены на нет. 
Городки требую т круглого
дичной тренировки.

Н. НИ КИТИН.
мастер спорта, чем
пион СССР по город
кам.

Редактор Я. М АХЛИН.

\ф ДАЕМ  СПРАВКУ ♦

ВО ДВОРЦЕ КУЛЬТУРЫ 
ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ 

ОКТЯБРЯ
19 марта — Конкурсный 

вечер жилищ но-коммуналь
ного управления, посвящ ен
ный «Дню работников жи- 
лищно - коммунального хо
зяйства и бытового обслу
живания населения» (19).

20 марта — Тематический 
вечер «Работникам службы  
быта посвящается» (18-30).

21 марта — Обществен
но - политический клуб для 
подростков «Наш ленин
ский комсомол» (13-30). 
Общественно -политический 
клуб для старшеклассников 
«М олодежи о партии» 
(14-15). Эстрадный концерт 
бригады Ленконцерта с уча
стием Васютинских (18-30, 
21 ).

23 м арта — Университет 
педагогических з н а н и й .  
«Культура поведения ребен
ка в семье», фильм «День в 
семье Никитиных» (19).

К И Н О
19 марта «Концерт для 

двух скрипок» (16, 18).
20 марта — «Ребята с Си

реневой улицы» (14); «Фю
рер из нашего квартала» 
(16).

22 марта — «Капитаны» 
(17, 19, 21).

24 марта—«Валерий Чка
лов» (17); «Переполох» (19, 
21) .

25 марта — С б о р н и к  
мультфильмов (10-30).

В КИНОТЕАТРЕ 
« Ю Н О С Т Ь »

19—20 марта — «Старое 
ружье» (12, 14, 16, 18, 20. 
22).

21—22 марта — «Прош у 
слова», в -д в у х  сериях (21- 
го: 12, 16-30, 19, 21-30}
22-го: 12, 15, 18-15, 21).

23—26 марта — «Скаа 
про то, как царь Петр а р а 
па женил» (23-24-го: 12, 14, 
16, 18-15, 20,^22).

В 15 .30  —
отправляется теперь в Апа
титы маршрутное такси из 
Ковдора.

НЕ СПЕШИТЕ 
В ЫБРАСЫ ВАТЬ

Сроки ремонта обуви в 
мастерской КБО сокращ е
ны до 10 дней. Не спешите 
выбрасывать и отставшее от 
моды платье или костюм. 
Обновить *бдеж ду можно  
кружевами, отделочными 
тканями, мехом, всевоз
можной красивой фарниту- 
рой.

Сапожная мастерская, 
ателье по пошиву и рем он
ту одеж ды  принимают зака? 
зы по адресу: ул. Кирова, 5,

+
ЗАЧЕМ  П О К У П А Т Ь?
Свадьба или юбилей. Где 

взять посуду, проигрыва
тель, магнитофон, баян или 
аккордеон? В пункте про
ката! А будничные заботы? 
Пылесос, .стиральную и
швейную машины, фотоап
парат и т. д. опять ж е м ож 
но взять в пункте проката. 
Плата незначительная, а 
преимущества и так гкжят^ 
ны.

Обращайтесь по адресу! 
Слюдяная, 3, ежедневно, 
кроме понедельника, с 12 
до 20 часов, в субботу и 
воскресенье — с 9 д о  16. 
часов.

+

НА ВРЕМЕННУЮ  
РАБОТУ

до  кон ца учебного года К уропт- 
ской н ач ал ьн о й  ш кол е № 14 
тр еб у ется  учи тель.

З а  сп р а вк ам и  о б р ащ ать ся  по 
ад р е су : поселок К уроп та, н а 
ч а л ь н а я  ш к ол а. Т елеф он  09-1-47,
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